



:-: Hemos de llevar una marcha progresiva y constante hacia el logro de la gran España orgánica. :-:

El Jefe del Estado, Generalísimo FRANCO.

Vigilad todos el espionaje enemigo, Detened y denunciad a los traidores

Cuartel General del Generalísimo

Sección de información.—Estado Mayor

Boletín de información con noticias llegadas a este Cuartel General hasta las veinte horas del día 17 de marzo de 1937:

EJERCITO DEL NORTE

5.^a División.—El enemigo atacó una posición al Este de Huesca. Nuestras fuerzas reaccionaron brillantemente, atacando con arma blanca, y cogieron al enemigo cuatro soldados marxistas españoles, un ruso, un holandés y 15 muertos, quedando sobre el terreno 30 cadáveres más. Se le cogieron tres fusiles, 28 mosquetones, un cañón de ametralladora y 60 granadas. En otros frentes se pasaron 20 milicianos.

6.^a División.—Tiroteo y cañoneo en todos los frentes, habiéndose pasado a nuestras filas 12 paisanos, y 12 milicianos en el frente de Quincoces.

8.^a División.—En el sector de Cuero se han causado al enemigo 30 muertos, entre ellos una brigada de milicianos y un sargento de Asalto. Se cogió al enemigo mucho armamento y material.

División de Avila.—Sin novedad, con ligeros tiroteos.

División de Soria.—En Somosierra, fuerzas de la Bandera de Falange de Burgos efectuaron un golpe de mano sobre un puesto enemigo, guarnecido por diez hombres, de los cuales murieron nueve al arma blanca, y el otro quedó prisionero. Se cogieron siete fusiles y material.

Frente de Guadalajara.—El enemigo atacó nuestras posiciones al Nordeste de Hita. Fué rechazado con grandes pérdidas, cogiéndosele ocho prisioneros y 22 fusiles. Se presentaron dos milicianos, ocho paisanos y un sacerdote. Se cogió al enemigo un herido rojo, abandonado por sus camaradas en el campo desde hace cuatro días, lo que es una prueba más del espíritu humanitario de los marxistas.

División reforzada de Madrid.—Frente del Jarama.—El enemigo hizo ayer dos contraataques en la cota 700, siendo rechazado, habiéndosele causado gran cantidad de muertos y recogido mucho armamento, todavía sin clasificar.

En el avance que hizo ayer una de nuestras columnas se cogieron al enemigo 15 muertos con armamento, tres fusiles ametralladoras, cuatro ametralladoras, 23 muertos y 48 heridos.

Resto de los frentes cañoneo y tiroteos sin importancia.

EJERCITO DEL SUR

Nuestras columnas en brillantísima operación avanzaron 10 kilómetros, ocupando posiciones ventajosísimas y causando al enemigo gran cantidad de bajas.

Salamanca, 17 de marzo de 1937.—De orden de Su Excelencia: El general segundo jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MARTIN MORENO.

Disposiciones oficiales

Los que posean moneda extranjera

BURGOS.—El «Boletín Oficial del Estado» publica un Decreto-ley, disponiendo que todos los particulares, bancos, sociedades y toda clase de entidades en general, que gozando de nacionalidad española, residan o esperen en el territorio ocupado o transitoriamente en el extranjero, quedan obligados a ceder al Estado la moneda extranjera que les pertenece o que posean en la zona liberada o fuera de ella, comprometiéndose el Estado a satisfacer en pesetas el importe con arreglo al cambio oficial que rige en la zona liberada.

Quedan exceptuados de esta obligación los españoles que por razón del cargo que desempeñan o por la misión especial que tengan encomendada en el extranjero, necesiten las divisas en cantidad suficiente para poder continuar viviendo decorosamente en los países que residan.

Visado por la censura

Notas oficiales para la Prensa

Continúa el mal estado del tiempo en el frente de Guadalajara

El enemigo salió quebrantadísimo en un intento de ataque a nuestras posiciones

Continúa el mal estado del tiempo en todos los sectores del frente de Guadalajara. La lluvia, nieve y granizo impiden las operaciones. El sol lu-

FRENTE DE GUADALAJARA

Se debilitan por momentos las resistencias marxistas acumuladas en Guadalajara

Pequeñas reacciones enemigas ahogadas en Hita y Brihuega

Un nuevo día de calma, precursor de nuevas jornadas de triunfo para la causa de España. Un nuevo día de espera es tanto como decir de preparación de avances efectivos.

Aunque pueda resentirse la impaciencia de los estrategas de café, decir espera en los actuales momentos no es, ni mucho menos, decir dilación. Se acercan jornadas decisivas, y en su preparación se está. Jamás fué tiempo perdido el empleado en asegurar grandes victorias con un mínimo de esfuerzo. Las resistencias que los bolcheviques han acumulado en el frente de Guadalajara, clave de más grandes empresas, se van debilitando por momentos. El tremendo castigo que les inflige nuestra aviación, en colaboración con la artillería, sigue adelante su obra agotadora. Saben los rojos lo que se juegan en la carta de Guadalajara, y por ello han acumulado en su frente grandes masas de hombres y material; pero van comprendiendo, acaso mal que les pese, que ningún esfuerzo será suficiente para oponerse a las rotundas decisiones del mando nacional. La carta de Guadalajara la van perdiendo poco a poco. Las nubes de fuego de cañones y aviones están allanando el camino. Y, que lo están allanando es tan cierto que la inactividad enemiga, lo mismo en la tierra que en e-

aire, es el mejor síntoma, porque los rojos se muestran cada vez más cansados.

Durante la semana pasada, pretendieron dar la batalla aérea. Los esquelos de una veintena de aviones derribados, sin que los nuestros tuvieran que lamentar ni una baja, pregonan su completo fracaso. Desde entonces acá sólo se han atrevido a intentar alguna fugaz operación y algunas incursiones aéreas esporádicas, que siempre acaban con un nuevo desastre para demostrar la incompetencia de sus pilotos. Así en el día de ayer. Y así en el día de hoy.

Dos «cazas» enemigos trataron de acercarse a nuestras líneas, y uno de los nuestros, en vigilancia permanente, salió al paso de los dos aguiluchos rojos, ambos de marca «Curtius», los cuales mordieron el barro derribados por la certera ráfaga de una misma ametralladora.

No mucho después, un trimotor de bombardeo trató de volcar su carga sobre las líneas «azules»; pero nuestras fuerzas han puesto sobre sus papapetos, por lo visto, la famosa frase de Larra: «Nadie pase sin hablar con el portero». Nuestras defensas antiáreas abrieron violenta ráfaga sobre el

avión enemigo, y a los pocos momentos la aviación bolchevique tenía un trimotor menos, y uno más pasaba a engrosar la larguísima lista de trofeos del Ejército «azul».

Ho y se dió un breve golpe de mano en el sector de Robregordo, del frente de Somosierra. Frente a nuestras avanzadas había un pequeño puesto rojo, desde el que se hostilizaba a nuestras líneas. Algunos falangistas de Burgos se acercaron al mencionado puesto a cuya guarnición sorprendieron. Breve fué la lucha. De diez disparos, nueve marxistas quedaron muertos, y otro fué hecho prisionero. Nuestras fuerzas no tuvieron novedad.

En los sectores de Hita y Brihuega del frente de Guadalajara, se registraron pequeñas reacciones enemigas. Se señalaron algunos contraataques contra nuestras posiciones, y fueron fáciles y duramente rechazados. El enemigo se dejó bastantes bajas.

Los rojos han podido comprobar, una vez más, que no se puede pasar sin hablar con el portero cuando alguien trata de acercarse a nuestras líneas con propósitos que no son amistosos.

LECTOR: si eres combatiente por España no tires este periódico; dalo a leer a tus compañeros o léeselo tú.

La religiosidad del soldado español

El espíritu cristiano palpita en los hijos de España

Crónica del frente de Navalagamella

Martes, 16.—Esta mañana han cumplido con el Precepto Pascual los soldaditos de la columna de Navalagamella; y al contemplar aquel acto pleno de cristianismo, en aquella profanada iglesia en que la barbarie roja no ha dejado en pie más que el esqueleto mural, en aquella iglesia que con sus desgarrados muros sin altares, sin imágenes, sin campanas, es un recuerdo vivo y personificado de las antiguas catacumbas de Roma, mi fe de patriota y de cristiano se alzaba fervorosa a la vez que herida al recordar con dolor unas palabras que terminaba una carta que poco ha me enviaba desde la retaguardia uno de mis más caros amigos: «Si es verdad que se nota cierta reacción religiosa, no es menos cierto que es mucho menor de la que cabía esperar en las presentes circunstancias y en esos frentes».

Voy a contestar a esa pregunta con un hecho al que doy publicidad para consuelo y satisfacción de las familias de los valientes soldados que luchan en este frente y para sonrojo y vergüenza de muchos españoles.

El domingo, 14, el capellán de esta columna recordaba a sus soldados el precepto de nuestra Santa Madre Iglesia de la Confesión y Comunión Pascual, invitándoles a que el martes, 16, purificasen sus conciencias en el Santo Tribunal de la Penitencia. Como preparación a este acto, se dispuso para el lunes día 15 un solemne Vía Crucis que terminaría con una sentida plática. No debían de estar los rojos muy conformes con nuestro programa ya que trataron de impedirlo con un violento fuego de artillería que duró toda la tarde, hábilmente contestado por nuestras ba-

terías, que como siempre lograron acallar a las contrarias.

Como el camino de la iglesia, unos cuantos metros separada del pueblo, era la zona batida por el enemigo, no fué posible realizar esta primera parte del programa; pero no importa, los soldados de Navalagamella, de fe remota y tradicional, como nacidos en el corazón de la vieja Castilla, no necesitan de exhortaciones para cumplir sus deberes cristianos. Desde las primeras horas de la mañana se vieron llegar a la iglesia verdaderas riadas de soldados que después de tranquilizar su conciencia y fortalecer su espíritu con el Pan de los fuertes regresaban alegres y animosos en busca del sabroso desayuno. Número, no lo sé; solamente afirmo que durante cuatro horas tres sacerdotes escucharon incesantemente confesiones, y conste que más de la mitad de los soldados, vigilantes en las avanzadillas, no pudieron asistir, y que lo harán el martes próximo.

He aquí como palpita el espíritu cristiano en este frente de combate; los soldados del frente Navalagamella han demostrado una vez más que si luchan contra los sin Dios y los sin Patria, ellos tienen Dios y tienen Patria; y si, a pesar de las circunstancias del momento, españoles indignos siguen provocando la cólera divina con su vida licenciosa de cine y bailoteos en las ciudades de la retaguardia, nosotros conseguiremos aplacarla con nuestra vida cristiana y, si es preciso, con nuestra sangre.

E. C.

FRENTE DE MADRID

Dos intentos de ataque enemigo en el Jarama fueron rechazados con energía

La aviación bombardeó intensamente las concentraciones marxistas

Ligeros tiroteos de fusil caracterizaron la jornada bélica de hoy en el frente de Robledo de Chavela. En el sector de Las Navas, a última hora de la tarde, nuestras baterías del quince y medio hicieron algunos disparos de tanteo contra las posiciones marxistas, que no fueron contestados.

El mal tiempo impidió operaciones de mayor envergadura, no dejando sin embargo de hacer al enemigo bajas en bastante número.

En el sector del Jarama ayer se combatió intensamente, consolidándose las posiciones que en días anteriores conquistaron nuestras fuerzas frente a Ciempozuelos. En dirección a Titulcia. Los rojos defienden tenazmente sus trincheras, cuya conquista por nuestras fuerzas ha de hacerse metro a metro. Sin embargo Titulcia está seriamente amenazada, no solamente por el fuego de nuestros cañones, sino por las ráfagas de las ametralladoras. Estas posiciones últimamente conquistadas aseguran la paz en Ciempozuelos.

Tal es su importancia estratégica que el enemigo ha intentado repetidas veces reconquistarlas, y en los dos intentos que llevó a cabo ayer fué briosamente rechazado, con las consiguientes pérdidas de hombres y material.

En el resto del sector del Jarama nuestras vanguardias siguen manobrando rectificando y consolidando sus posiciones, base de las futuras.

Al sur de Arganda y entre las posiciones que nuestras fuerzas mantienen entre este pueblo y Morata de Tajuña, el enemigo reaccionó e intentó desalojar a nuestros soldados de las posiciones de vanguardia, objetivo que no consiguió, sufriendo en cambio un duro castigo.

En las últimas operaciones llevadas a cabo en este sector rivalizaron nuestras fuerzas en heroísmo y valentía, especialmente la Infantería de Bailén y la Falange Marroquí, cuyos miembros han sido muy felicitados, lo mismo que los soldados por nuestros jefes.

La aviación prosiguió en el día de hoy, y desde muy temprano, el bombardeo de las posiciones enemigas a lo largo del río Jarama, haciendo bajas y destruyendo varias fortificaciones enemigas, debilitadas cada día más por los certeros disparos de nuestros aviadores.

17-3-37.

La victoria es de Franco

Así lo afirma un general inglés

LONDRES.—El general Sir Valter Maxwell, ha afirmado en unas declaraciones: «el general Franco tiene la victoria asegurada, y esto es una declaración que hago después de investigaciones sobre el terreno»; esto ha afirmado al regreso de un viaje privado por la España nacional.

Yo encuentro, ha dicho, «que en la parte del general Franco, todos están unidos y con certidumbre de victoria».

ce a veces un ratito, y el viento, que es fortísimo, sirve para secar los campos de la intensa humedad que albergan.

El enemigo intentó hoy uno de sus pueriles ataques pretendiendo cortar nuestras posiciones al nordeste de Hita. El intento les costó numerosas bajas. Nosotros recogimos ocho muertos y un herido, catorce fusiles, un trípode de ametralladora y más de 30 correajes.

Como de costumbre, los marxistas corrieron al ver que nuestros soldados caídas las bayonetas salieron de sus trincheras y se aprestaron a dar el merecido castigo a su intentona.

Por este sector se han pasado dos milicianos, ocho paisanos y un sacerdote, y hemos cogido tres prisioneros.

No obstante el mal tiempo, la aviación ha tenido una buena jornada bombardeando durísimamente los sectores de Torija y el bosque al sur de Brihuega.

El día de hoy, en general, ha sido de calma. Esperemos que el tiempo nos permita reanudar nuestro avance interrumpido por el temporal.

17-3-37.

Todos los partidarios tienen un solo jefe. No existe la menor duda sobre su combatibilidad. Habiéndoseme permitido visitar a los prisioneros de guerra todos ellos coinciden en que en el bando rojo existe una indisciplina aterradora, una desunión y desorganización completa, esto aparte de la falta alarmante de víveres.»

La Cuaresma de España

Carta Pastoral sobre el sentido cristiano español de la guerra

(Continuación)

La oración cuaresmal de la guerra

En la plegaria de la Iglesia toda necesidad tiene su oración especial. La tiene *Para el tiempo de guerra*. Debemos entrar en el espíritu de la Iglesia; y toda vez que estamos en Cuaresma, tiempo especialmente consagrado a la oración, y hacemos—debemos hacerla todos, cada cual en su lugar—una guerra en que se ventilan los destinos de España; nos toca orar en esta Cuaresma por la guerra y sus fines.

Oración heroica en los frentes de batalla, cuando el riesgo hace más inmediata y viva la presencia de Dios y más necesario su socorro. Oración que suba de fosos y trincheras, que preceda a los duros combates, que agradezca al Dios de las victorias el triunfo. Oración matinal para pedirle a Dios que dirija las contingencias de la lucha durante el día. Plegaria de la noche, pidiendo al Señor el merecido reposo y que ahuyente toda sorpresa y peligro.

A solas, ante Dios y la propia conciencia, orar por sí, por la familia y por España, cuya suerte está confiada a nuestros soldados. En compañía que da mayor eficacia a la oración cristiana, para mutuo estímulo y para demostrar que no hay solidaridad más firme, de pensamiento, de propósitos, de acción, que la que se funda en la paternidad del Padre nuestro que está en los cielos. ¡Que gozo saber que se cuentan por miles los bravos soldados que rezan colectivamente su rosario!

Oración que quisiéramos de todos de soldados y milicias, de la más alta jerarquía militar al último de los que solidariamente han cargado sobre sí la tremenda responsabilidad de esta guerra.

No es de almas débiles la oración. Al contrario, en el contacto con Dios y las cosas divinas adquiere el alma su mejor temple. El principal resorte del valor está en la limpieza de conciencia y en la seguridad del divino socorro.

Dos notas se destacan en esta guerra que concretamos en estas dos frases que hemos recogido de labios de muchos combatientes: «Si nuestro enemigo hubiese sido valiente, nos hubiese ya ganado la guerra»; «La Providencia de Dios está con nosotros»; «nos favorece descaradamente»; decía con gracia un bravo militar—. Es que el enemigo huye porque le falta el resorte divino del valor, que es la plegaria. La divina Providencia se inclina del lado de quien pide con fe humilde. Es mal soldado quien no cree en Dios.

Que no olviden nuestros soldados que la victoria está como dicen los libros sagrados, «no en la copiosa multitud de un ejército, sino en la voluntad de Dios que la da» (Mach. 3, 19). La ciencia militar, el armamento, la copia de soldados, su bravura, son los grandes factores de la guerra; pero definitivamente es Dios quien los conjura. No podría racionalmente sustraerse de su Providencia una función humana de la que depende la suerte de un pueblo.

La Cuaresma es tiempo de examen y reforma de la vida. Llevadla, en los frentes de combate, digna de la causa que defendéis. Hacedla más intensamente cristiana durante este tiempo sagrado. Ocupad vuestros ocios de campaña en alguna lectura edificante; oid, si podéis, la Santa Misa; que suplan vuestros capellanes al predicador cuaresmal de vuestros pueblos. Que no suelten vuestros labios una palabra menos digna de un soldado cristiano. Hemos visto fotografías de comuniones generales en el frente; que no os falte a lo menos la confesión y comunión de Cuaresma.

Oración silenciosa o pública de retaguardia. Estamos en ella cuantos no nos hallamos en los frentes, porque la nación debe ser hoy toda ella un ejército. Tal vez nos acucie dema-

siado la curiosidad de la guerra; la explica la humana psicología, que siempre siguió con pasión las vicisitudes de toda lucha, y la misma naturaleza de la que se sostiene en nuestros campos de batalla, tan íntimamente trabada con nuestras conveniencias personales, con nuestros más caros sentimientos y con nuestra historia nacional. En medio de las incidencias de la lucha, que mantienen anhelante nuestro espíritu, sepamos ver el fondo inmortal de las cosas, la corriente subterránea de ideas y hechos persistentes y especialmente la mano próspera de Dios, Señor de la libertad de los hombres y Rector de los pueblos, que no deja nunca mal sin sanciones.

(Continuará)

Para el Tesoro Público

Relación nominal de los señores que han entregado alhajas y oro en este Negociado de Donativos, para el Tesoro nacional del Estado Español.

Pueblo de Navalunga

Serapio Blanco Villalba, un cordón de oro y una medalla.

Lucio Sanz Marugán, una sortija de sello.

Antonio Navas Borro, cinco sortijas de sello, tres pares de pendientes, uno de ellos sin colgante, un reloj de señora, un pendiente suelto y dos sortijas.

Manuel Alberti García, una sortija de sello y dos alianzas.

Cirila Martínez Alvarez, un Alfonso y una cadena y medalla.

Abelino Mateos Amo, dos pares de pendientes, uno con el ganchillo roto, y una sortija de señora con piedras.

Antonio Muñoz Esteban, una caja de reloj con tres tapas y una sortija de sello.

Isaac Espinosa González, una sortija de sello y otra con una piedra, un par de pendientes y un pendiente suelto.

Eusebio Díaz y Díaz, media onza Dolores Corcuera de Sáez Castel, un pendiente, dos sortijas de sello, y dos monedas de cinco dólars.

Vicente Sáez Castel, dos alianzas.

Francisco García Sanz Cirilo, cuatro alfonso.

Miguel García Prados, dos alianzas y un par de pendientes.

Aureo Estevez Galán, un alfonso. Una amante de Dios y de la Patria, una onza.

Juan Espinosa Calero, una onza.

Mateo Bragado Ferrandez, dos alianzas.

Anselmo Pérez San Román, una sortija de sello, una pulsera, un par de pendientes, un reloj, un alfiler, tres medias onzas, tres cuartos de onza, una isabelina, siete isabelinas de cuarenta reales, cuatro octavos de onza, dos durillos, dos sortijas, dos alianzas y unas iniciales.

Teresa Pérez Herrera, un par de pendientes, cinco pendientes sueltos y tres sortijas.

Decorosa González González, una medalla, dos alianzas, una sortija de sello, y otra con piedras, una medalla y una cadena.

Ursina Carrillo Rodríguez, media onza y un reloj de señora, un octavo de onza, una alianza y una cadena.

Angel Pérez Colino, un reloj de señora, unos gemelos, una alianza, una sortija y un pasador.

Tomás Lorenzo Monterrubio, un par de pendientes, dos alianzas y dos sortijas.

Josefa, Constanza y Benita González, una moneda de 20 francos, y tres duros antiguos de plata.

SE ARRIENDA

o se vende por no poderlo atender, un molino con tres pares de piedras movido eléctricamente y en perfecto estado, próximo estación F. C. de Crespos. Para entenderse con su dueño, Germán Gómez, en Flores de Avila.

Reflexiones del momento

Dinero de papel

Los personajes y personajillos de por ahí enfrente andan en estos días muy atareados con la recogida de sus bártulos para marcharse donde puedan.

Les suponemos a todos afanosos y jadeantes—con la precipitación del tren que se marcha—sujetando las correas de las maletas y al orondo Prieto sentándose—por riguroso turno— encima de los baules para facilitar la operación de cerrarles la tapa.

Uno de los objetos por los que los marxistas sienten particular apatencia y que por lo tanto, fueron recogidos preferentemente, han sido las monedas de plata, y hasta las de cobre, que circulaban por la región roja. (De las de oro no hay que hablar, que ya habían desaparecido mucho tiempo antes). Se ve que las aprecian como el recuerdo de más afección que se tenía en casa y no quieren marchar sin ellas.

No les arredra ni su peso ni el pequeño obstáculo de que éstas se hallen en poder de sus legítimos dueños. Ossorio y Gallardo—el jurista cien por cien—habrá soplado al codo del ex ladrón, hoy ministro de Justicia, camarada Oliver, la fórmula jurídica que suprime el conflicto; que Ossorio y Gallardo sabe resolver bien las consultas cuando se le paga con largueza y por adelantado.

En este caso la fórmula es escueta y espartana: quitarle el dinero a los que lo tengan.

Y naturalmente que, para despojar al pueblo de estos talismanes de felicidad material, era necesario hacerlo mediante discretas razones que pudiesen convencerle y esas razones han sido el cambio de la plata contante y sonante por el dinero de papel que en gran proporción ha comenzado a circular por esas ciudades de la España sangrienta.

Primero fueron los billetes de diez y cinco pesetas, emisión del Estado rojo, los que vieron la luz pública y después en harto desorden para querer engañarnos con el supuesto de una emisión legal, han sido las «sacas de la propiedad privada» cambiables por billetes de más o menos valor, sin otro requisito que poner en sus márgenes una cifra mayor o menor.

Eso cuando se trataba de billetes con formato algo decente—cubiertas las apariencias—que no digamos cuando eran simples vales extendidos en libro talonario, sin firma ni contraseña alguna, como los que en grandes cantidades se han encontrado por los pueblos de esta provincia.

En el desorden caótico de emisiones—de algún modo hay que llamarlo—le ha tocado ahora la vez al Ayuntamiento de Murcia que ha puesto en circulación—¡Ay, del que cojal!—billetes de una peseta y de cincuenta céntimos, valorizados por una supuesta reserva obtenida del dinero que en plata y billetes legales, circulaba por la capital.

¡Pobre labrador murciano! Tan trabajador, tan orgulloso de su tierra, tan español, encadenado y despojado por la gente de la camisa roja, porque cuando el Ejército de España entre en Murcia, o en Albacete o en Valencia, el dinero que resguarda a los «billetes», emitidos con tan pocas seguridades financieras, ya habrá desaparecido.

Ocurrirá a las gentes de todas estas regiones lo que pasó en Málaga a aquella viejecita que cuando fué a adquirir la comida para su sustento se encontró con que el dinero que llevaba—grotescos billetes sobresaturados de la hoz y el martillo—no tenía valor en el mercado; era un dinero desvalorizado prontamente.

—¿Y qué hago yo con todo esto? decía llorando.

Y mientras tanto los «dirigentes» huían con la plata en sus maletas.

Ejemplar caso de amor al pueblo de los «amigos del pueblo». Se lo brindamos al bigotudo Stalin para que lo haga grabar en los muros sin nuestros del Kremlin.

No tardará en representarse la misma escena en toda la España conquistada; y al tiempo que los billetes sin valor van recibiendo, en agujeri-

Horario y Programa de la «RADIO NACIONAL» al servicio de la liberación de España

Onda: 274 metros.—1095 kilociclos

14'00-15'00 horas. Música, familia, auxilio de invierno, etc.

17'30-18'15 horas. Música antikomintern, soldado, etc.

18'15-18'45 horas. Noticias en alemán e italiano.

18'45-20'00 horas. Habla Española.

21'30-22'00 horas. Noticiario oficial en varios idiomas.

22'00-22'30 horas. Conferencias.

22'30-23'00 horas. Noticiario internacional.

23'00-24'00 horas. Música clásica, diversos.

24'00-24'15 horas. Parte oficial, Crónica.

24'15-24'30 horas. Música.

24'30- 1'30 horas. Servicio de Prensa.

Visado por la censura

tos, la nota infamante de «Falso», Largo Caballero—aquél grotesco «Leñín español» que atizó el fuego de Asturias y a la hora de la verdad se presentó con cara de niño compungido diciendo: ¡Yo no he sido! ¡Yo no he sido!—y su compañía pensarán disfrutar del auténtico «amadeo» y de la «pelucona» que con engaños arrancaron de las arcas del dueño.

«No pasarán», ha puesto por mote el gracejo español a esos billetes sin valor. Nada han dicho de los duros que aún se van encontrando por los pueblos liberados, metidos en la faltriquera de algún afortunado buen hombre.

A la vista de este dinero—salvado del latrocinio rojo—se recuerda la frase rimada con que el pueblo de la España del siglo XVI saludaba—chambergó en mano—a las escasas monedas de oro que la maledicencia popular supuso libres de las garras de un tal Xérvés, tesorero de Carlos I.

Guárdeos Dios, ducado de a dos, que mesé de Xérvés no topó con vos.

Rafael Pardo Suárez.

Desde Arévalo Sección religiosa

SANTORAL

MARZO

19

VIERNES

San José, Esposo de la Sma. Virgen. Los Dolores de Nuestra Señora. Santos Apolonia, Leoncio, o b i s p o s; Juan, abad.

Ayuno y Abstinencia. La misa y oficio divino son de San José, con rito doble de primera clase y color blanco.

CULTOS

San José

Catedral. Por la mañana, a las nueve y media, misa conventual con sermón a cargo de don Angel Esteban Matilla.

San Pedro. La Asociación de la Corte de San José dedica solemne **Septenario** al glorioso Patriarca San José, Patrono de la Iglesia Universal.

Por la mañana, a las ocho y media, misa de comunión que dirá el Excmo. señor Obispo.

Por la tarde, a las seis, exposición del Santísimo Sacramento, rosario, sermón a cargo del M. Ilustre señor don Teodoro García Robledo, canónigo de la S. I. Catedral, ejercicio del **Septenario** y reserva.

San Juan. Por la mañana, a las nueve, misa solemne cantada por el coro de la parroquia.

Las Madres. Por la mañana, a las nueve y media, misa solemne. Por la tarde, a las cuatro y media, exposición, rosario, sermón por el R. P. Conrado de San José, subprior de la Santa y solemne reserva que hará el Excmo. señor Obispo.

Por celebrarse este día los cultos en las Madres en la Santa no se hará el Viacrucis.

San Antonio.—Misa a las siete y media, ocho y nueve. Por la tarde, a las cuatro, exposición de S. D. M., Corona Seráfica, plática, ejercicio de San José, cantos y reserva.

Nuestra Señora de los Dolores

Srto Tomé. El Ilustre Patronato de Nuestra Señora de las Angustias y Santo Sepulcro dedica a la **Santísima Virgen de los Dolores solemne Septenario**. Por la mañana, a las ocho, misa rezada. Por la tarde, a las seis y media, rosario, sermón a cargo de un R. P. Franciscano, oraciones del **Septenario** y Salve.

Nuestra Señora de las Angustias

San Nicolás.—Solemne septenario a Nuestra Señora de las Angustias.

Celebra su fiesta principal la Asociación de Sufragios de Nuestra Señora de las Angustias. A las siete, a las ocho y a las nueve, misas de comunión.

Por la tarde, a las seis y media, rosario, plática por el R. P. José Vicente, dominico, y ejercicio.

Ejercicios Cuaresmales

San Pedro.—A las seis menos cuarto tarde, Viacrucis.

San Juan.—Por la mañana, a las ocho, Via Crucis. Por la tarde, a las siete, rosario.

San Vicente.—A las seis menos cuarto tarde.

Santiago.—Por la tarde, a las siete y media, ejercicios del Via Crucis.

Magdalen.—Por la tarde, a las siete y media, ejercicio del Via Crucis. Mosén R. bi.—Por la tarde, a las cinco y media, Miserere.

SANTORAL

MARZO

20

SABADO

Ayuno. Santos Nicetas, Culberto, Ambrosio, Pablo, Cirilo Eugenio, Alejandra, Claudia, Juliana, Fotina, Víctor, Anatolio.

La misa y oficio divino son del sábado, con rito simple y color morado.

CULTOS

Santo Tomé. Continúa el septenario con los cultos del día anterior.

Angustias.—San Nicolás

Por la mañana, a las siete y a las ocho misas, con plática en la primera. Por la tarde, a las seis y media, rosario, plática a cargo de don Esteban Sánchez, capellán de la Casa de Misericordia, ejercicio del **Septenario** y Viacrucis.

dos imborrables; un hombre, o mejor dicho, un ministro del Señor aclamado por un pueblo, y una cantidad más para el Ropero de nuestros hijos, de nuestros hermanos, que en nada significa ante su valor y alegría por conseguir la España grande que todos anhelamos.

L.

HORARIO DE TRENES EN AVILA

SALIDAS		LLEGADAS	
Tren 21, Correo Exprés para Galicia, a las...	0,40	Tren 26, Correo de Irún, a la...	1,40
25, Correo para Irún, a las...	2,55	22, Correo Exprés de Galicia, a las...	2,35
37, Tranvía para Valladolid, a las...	11,05	32, Tranvía de Valladolid, a las...	9,50
321, Correo para Salamanca, a las...	18,33	322, Correo de Salamanca, a las...	15,20
31, Tranvía para Valladolid, a las...	18,55	38, Tranvía de Valladolid, a las...	18,15

NOTAS.—Para Zaragoza desde Avila, vía Valladolid, existe la siguiente combinación. Salida de Avila a las 0,40, para llegar a Valladolid a las 2,45. Salida de Valladolid, vía Ariza, a las 5,25, para llegar a Zaragoza a las 14.
 Para Logroño, puede hacerse la siguiente combinación: Salida de Avila a las 2,55. Llegada a Miranda a las 13,30. Salida de Miranda a las 14,10. Llegada a Logroño a las 15,45.
 Para Pamplona habrá que marchar de Avila a Medina o Valladolid y enlazar allí con el exprés directo de Sevilla-Irún que tiene su salida de Medina y de Valladolid a las 3,05 y 3,53, respectivamente y cambiar de tren en Alsasua. Las combinaciones para Andalucía se efectúan en Salamanca, donde puede tomarse el rápido Sevilla-Irún.

El comerciante y el industrial que se anuncia en la prensa busca, como es lógico, la venta de sus artículos. Ocioso es decir que recomendamos con todo interés a nuestros amigos los establecimientos y productos que se anuncian en

EL DIARIO DE AVILA,

ALMORRANAS-VARICES

Antes de someterse a ningún tratamiento debe usted dirigirse a la Clínica del doctor Illanes, la más antigua de la especialidad, cuyo Director le remitirá gratuitamente una circular o folleto explicativo de mucho interés.

Clínica del DOCTOR ILLANES
 Calle de Hortaleza, 15.—MADRID
 TELEFONO NUM. 15.970



La Unión y el Fénix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

Capital social: 12.000.000 de pesetas efectivas completamente desembolsado

Domicilio: MADRID. Alcalá, 48; Subdirectores en todas las provincias de España Francia, Portugal Marruecos.

RAMOS EN QUE OPERA Incendios.—Mobiliarios, casas, industrias, cosechas, etc.

Vida.—En todas sus combinaciones.

Accidentes.—Individuales, Automóviles, Responsabilidad civil, Accidentes del Trabajo en general, Agricultura, etc.

Transportes.—Seguros de los Buques, mercancías, por Ferrocarril y Correo, de títulos, metálico y toda clase de valores.

Robo.—Seguro ordinario o Robo con fractura, Saqueo, pillaje e incendio en caso de Tumulto popular Atracos a cobradores, etc., etc.

Subdirector en Avila:

Don Fermín López Porros

Oficina:

Calle Lope Núñez, 4

Alimento
 3,50
 L. OPTUNA
 AVILA - S. FERRAZ DE ALBA

Almorranas, Fisuras, Fístulas, Picor, Prolapso y toda enfermedad del recto y del ano, Varices, Ulceras varicosas

Curados radicalmente sin abandonar sus ocupaciones. Sin cirugía ni pomadas, mediante inyecciones. Por el Metodo Especial Ultra-rápido. Por el médico

DON JUAN CAMPOS

DIRECTOR DEL Instituto Antihemorroidal

Consulta en AVILA el día 28 del actual en el Hotel Inglés, de once a una

NOTA INTERESANTE.—El médico don Juan Campos es altamente conocido en esta provincia, en la que viene trabajando hace muchos años, teniendo a la fecha curados numerosos enfermos de la especialidad

Instituto Antihemorroidal

Montera, 47, principal.—MADRID
 Teléfono 12193

HERNIAS

Su contención absoluta con anulación de todo peligro y molestia llegándose a la curación radical en muchos casos.

INSTITUTO DE ORTOPEDIA Y COSMÉTICA

Montera, 47, principal. MADRID

DIRECTOR: J. CAMPOS

Médico-Ortopédico

Aplicación científica de bragueros y aparatos para el mal de Pott, Escoliosis, Coxalgia, Parálisis, Narices y Pies deformes, Ano artificial, incontinencia de orina, impotencia, Esterilización, Sordera, Vientre, Riñón, Estómago y Matriz caídos, Piernas, Brazos, Narices y Oreas artificiales con los últimos adelantos de eminentes médicos ortopedistas de todas las naciones.

Cosmética (BELLEZA)

Realizada por procedimientos médicos de mucho éxito y sin ningún peligro

Extinción de hoyos de viruelas, arrugas, cicatrices, manchas y vello de la cara. Mal olor del aliento. Aumento de pestañas. Destrucción de las canas, modificación del color del pelo. Tratamiento eficaz contra la caída del pelo y calvicie. Curación de los juanetes sin operar
 Consulta en AVILA, por el propio doctor Campos, de 11 a 1 el día 28 del actual en el Hotel Inglés

Nota interesante: El Instituto de Ortopedia y Cosmética es propiedad de don J. Campos el cual realiza la publicidad que tiene por conveniente y está dirigida por el Doctor Campos desde el año 1911.

Cura el olor de estómago el
 ELIXIR ESTOMACAL
 SAIZ DE CARLOS

¿CALLOS?

Usando solo tres días el patentado UNGUENTO MAGICO desaparecen totalmente callos y durezas, ojos de gallo, verrugas y juanetes

Hay muchas imitaciones insiduosas. En todas partes 1'60 pta. por correo, 3 pta.

FARMACIA PUERTO.—Plaza San Isidro, 5 MADRID.



EL TRABAJO

es un martirio para los que padecen del

estómago e Intestinos

Conviértalo en un placer corrigiendo estas dolencias con el maravilloso

SALUTIOL

VENTA EN FARMACIAS

¡REUMATICOS!

Si queréis curar radicalmente vuestros dolores, adquirid en vuestra farmacia el Tratamiento Antirreumático "KARMEL", de vende en todas las farmacias de AVILA

SEDA VD. QUE SE PUBLICARON Para 1930
 LAS AGENDAS BAILLY-BAILLIERE MADRID

AGENDA DE BUREU
 SISTEMA MEMORANDUM DE LA CUENTA CORRIENTE
 AGENDA CULINARIA
 AGENDA DE BOLSAO CARNET
 ...
 BLOC CALENDARIO DE ROSA
 ...
 ...
 ...

AVILA.—Tip. y Enc. de Senén Marín

Disposiciones y Decretos de la Junta de Defensa Nacional de España

Boletín Oficial de la Junta. - Núm. 33. - Burgos 2 de octubre de 1936

los Alféreces del Cuerpo de tren don Pedro Romero Mejías y don Francisco de Pacios Alvarez, los cuales están comprendidos en la Ley de 14 de marzo de 1934 (C. L. número 136) y circulares de 30 de marzo y 6 de mayo de 1936 («Diario Oficial» números 68 y 104) respectivamente.
 Por la Junta de Defensa Nacional, Federico Montaner.

Medalla Militar a los Tenientes del Regimiento de Infantería Mérida número 29, D. Angel Río Barja y don Agustín Latorre Valls, por su comportamiento heroico y muerte ejemplar al frente de las tropas que mandaban en el sector de Asturias.
 Por la Junta de Defensa Nacional, Federico Montaner.

236

La Junta de Defensa Nacional ha acordado confirmar la concesión de la Medalla Militar al Comandante Sid Mohamed Ben Miziam, del Grupo de Fuerzas Regulares Indígenas de Alhucemas número 5, hecha por el Ex-

celentísimo Sr. General Jefe de las Fuerzas Militares de Marruecos y del Ejército expedicionario.

Por la Junta de Defensa Nacional, Federico Montaner.

Méritos contraidos por el Comandante Sid Mohamed Ben Miziam, a quien se concede la Medalla Militar

Durante los intentos que hizo el enemigo para ruptura de la defensa de los puentes sobre el Alberche; que este Jefe tenía a su cargo con dos Compañías y una Sección de Ametralladoras, consiguió contenerle a pesar de los camiones blindados con que atacaba y del ímpetu que ponía en su empresa. Estuvo dando órdenes acertadas y tomando disposiciones convenientes durante un plazo superior a treinta horas, con lo que evitó que lograra el enemigo sus propósitos, y más tarde, cuando en las primeras horas del día 6 del corriente tuvo que

avanzar, en unión de la cuarta bandera, para combinar su acción con un movimiento envolvente que había de efectuar la columna Castejón, lo hizo con tal brío y acierto que contribuyó en buena parte a que la maniobra tuviese el completo éxito que la acompañó, no obstante haber acumulado el enemigo la mayor parte de su resistencia en el sector que correspondió al Jefe de referencia.

237

La Junta de Defensa Nacional, por resolución de esta fecha, ha acordado confirmar la determinación tomada por el Excmo. señor General Jefe del Ejército del Norte, por la cual se habilita para desempeñar el cometido correspondiente al empleo superior inmediato, a los Comandantes don Marcelino López Pita y don Jesús Feijeiro Pérez; Capitanes don José Arcona Botegón, don Víctor Martínez Morales, don Carlos Pérez López y

don Jacobo González, y Tenientes don Nicolás Osuna Díaz, don Manuel Vila Canosa, don Joaquín Alvarino Allegue y don Eñías Pérez Barreiro.
 Por la Junta de Defensa Nacional, Federico Montaner.

238

La Junta de Defensa Nacional, por disposición de esta fecha, ha acordado ratificar la determinación del Excelentísimo señor General Jefe del Ejército del Norte, habilitando para desempeñar el cometido correspondiente al empleo superior inmediato al Teniente de Artillería don Isidro Puente Rodríguez, Teniente de Caballería don Valentín Bulnes Armero, y de Infantería don José Belzunce González, don Francisco Belzunce González y don Rafael Molina Pérez.

Por la Junta de Defensa Nacional, Federico Montaner.

239

La Junta de Defensa Nacional, por resolución de esta fecha, ha acordado conceder el empleo de Alférez de Complemento de Infantería, al Suboficial retirado de la misma Arma, don Victorino Baena Rubio, el cual presta sus servicios en el Regimiento Infantería de Argel y le comprende el artículo 444, en su regla quinta, y 449 de la vigente ley de Reclutamiento.

Por la Junta de Defensa Nacional, Federico Montaner.

240

Como ampliación a la Orden número 155, de fecha 19 de septiembre, en las subastas de las mercancías no recogidas por sus consignatarios en el plazo de veinte días fijados por la Real orden de 13 de junio de 1930, de las mercancías susceptibles de ave-

(Continuará)

AVILA AL DIA

Cruzada de oraciones

Nos ruegan la inserción de las siguientes notas:

El día 19, a las ocho y media de la mañana, se celebrará una Misa de Comunión en la Iglesia de la Magdalena, en el altar de San José, con motivo de la festividad de nuestro ilustre y querido jefe don José-Manuel Fal-Condé, Delegado Nacional Carlista de Guerra.

Se ruega la asistencia de Requetés, Margaritas y Pelayos y cuantos simpatizan por nuestra causa, ofreciendo la Sagrada Comunión por la salvación de España, interpretando de este modo las intenciones del jefe como una Cruzada de oraciones por la paz de nuestra querida Patria.

Conferencia interesante

El sábado, día 20, a las cuatro de la tarde, en el Teatro Principal dará una conferencia el R. P. Dominicó, don Antonio García de Figar, sobre el tema: «Por qué se sublevó España».

Dado el relieve cultural del conferenciante, su amena y fecunda palabra y haber vivido cinco meses entre los rojos, se espera con verdadera impaciencia la celebración de este acto, que constituirá seguramente un acontecimiento en Avila.

La Junta Carlista de Guerra de esta capital, organizadora de esta conferencia, invita a todos los abulenses a que asistan a escuchar la docta tesis de tan elocuente escritor sagrado que desarrollará los principios incubadores de la actual revolución con gran profusión de citas y datos de gran mérito y valor.

«Boina Roja»

Por tener en proyecto otras formas de propaganda, la Junta Carlista de Guerra de Avila ha decidido suspender, sólo provisionalmente, la publicación del periódico quincenal carlista «Boina Roja», órgano del Requeté de Avila.

Damos gracias al público por el cariño con que nos ha acogido, esperando que pronto podremos reanudar el contacto con nuestros lectores.

De interés

Causas involuntarias impiden que, como se venía anunciando, el sorteo de la artística muñeca donada al Centro de Asistencia Benéfico Social (Agrupaciones femeninas del Requeté y la «J. A. P.») se verifique el día 19 de marzo. A su debido tiempo se pondrá en conocimiento del público la fecha en que dicho sorteo tendrá lugar, el que desde luego será en el más breve plazo.

SANIDAD

No os engañéis con la artificiosa energía que dá el alcohol. En general un poco de vino es sano pero el alcohol en exceso y sobre todo el de los licores es un veneno. El mismo calor y la misma fuerza que el alcohol dán las féculas y el azúcar con la ventaja de que son sanas y más baratas.

Jefatura de Sanidad de la Plaza y provincia

Enfermeras que tienen que asistir el día 19 de marzo de siete de la mañana a dos de la tarde, tercer grupo:

Benita Sánchez.
De dos a ocho, cuarto grupo:
Rosita Albi.

Por la noche, a las nueve, quinto grupo:
Rosalia Ubeda.

Para el sábado día 20, de siete de la mañana a dos de la tarde, sexto grupo:

Teresa Jiménez.
De dos a ocho, séptimo grupo:
Raquel Romero.

Por la noche a las nueve, noveno grupo:
Macaria González.

Cruz Roja Española

En relación con la nota publicada en los periódicos sobre la información de las personas que se hallen presas en la zona roja, rogamos al público que para mayor rapidez de los trabajos, envíe las papeletas con arreglo al formulario que aparecía en la citada nota, en papel fuerte de barba, escritas a máquina y de un tamaño de doce centímetros y medio de ancho por diez y medio de alto.

Deportes

Mañana, día 19 de marzo, festividad de San José, se celebrará un partido de fútbol a beneficio del Ejército entre los equipos Aeródromo (equipo alemán) y la S. O. de la J. C., a las tres y media de la tarde.

SANCHEZ PRIETO
(Médico)

MEL - VENERBAS - SIPILS

Advertencia importante

La misa que venía celebrándose los días de fiesta, a las diez media en Santo Tomé, ha sido suprimida. Los socios de la Juventud de Acción Católica deberán acudir a la que se celebrará en San Vicente, a las ocho y media.

En Santo Tomé

Mañana, a las cuatro y media, se celebrará la fiesta de San José, con solemnes cultos.

Madrinas de guerra

La solicitan los soldados de Artillería de Melilla Lorenzo Ramirez-Crescenciano Jiménez, y Clemente Martín, y el cabo de la batería de obuses Félix Zazo.

Depósito de Intendencia de Avila

PAGOS

En la Delegación de Hacienda de Avila

Hijos de Florentino Esteban, pesetas 11.166,01; Francisco Ramirez, 7.106,40; Eloy Pascual, 4.339,08; Estanislao Pascual Verdugo, 3.111,52; Saturnino López López, 3.194,36; Joaquín del Río Fraguas, 2.996,53; Florentino Zurdo, 3.948,00.

En las oficinas del Depósito los días 26 y 27, de tres a cinco de la tarde

José San Román de Vega, 318,31 pesetas; Santiago Velayos, 1.595,98; Juan Gómez, 90,80; Hijos de Florentino Esteban, 1.451,76; Hijo de Tiburcio Hidalgo, 1.776,60 pesetas; José Delgado, 1.519,98; Saturnino de la Lastra, 434,28; Emeterio Rodríguez, 817,21; Isidro Pascual Jiménez, 2.424,24; Darío Benito, 1.200,67; Primitivo Moreno, 1.453,42; Jesús Jiménez, 1.304,34; Gabriel Martín, 1.299,02; Pedro Pérez, 1.454,75; Gervasio Gómez, 1.267; Rafael García, 1.036,09; Adrián Sánchez Tascón, 894,41; Emilio González, 231,58; Juan Rodríguez Robles, 547,63; Miguel Castillo, 809,17; Juan Arroyo, 891,74; Aniceto García Bravo, 886,42; Basilio Díaz Hernández, 1.054,13; Francisco Huertas, 410,72; Eugenio García, 1.118,01; Natalio Hernández Jiménez, 214,67.

Todos estos abastecedores entregarán los vales en el Depósito de Intendencia para su comprobación y anulación.

Avila 18 de marzo de 1937.—El capitán de Intendencia, José Tejero.

SANIDAD

Lavad vuestra boca, cepillad vuestros dientes varias veces al día y sobre todo después de comer y antes de ir a la cama. Basta emplear un poco de bicarbonato o perborato sódico. Haciéndolo, conservaréis sanos vuestros dientes y evitaréis muchas enfermedades que entran por la puerta de una boca sucia o enferma: entre ellas el reumatismo del corazón y de las articulaciones.

Ecos de Sociedad

De días

Mañana, festividad de San José, celebrarán sus días las señoritas de Martín López, Barreiro, García Osorio, Gutiérrez y Kaiser; señoras de Duque, San Román, Matín (don Victorino) y Artigas, y los señores Tomé, Paz, Elcorobarrutia, Montero, García Gómez, Torres, Regalado, Bayo, Acuña, Garrido, Delgado, Sastre, San Román de Vega, San Román Colino, Meliá, Molina Clemente, Velázquez, Guedón, Pardo, Herrera, Alberti, Mayoral Fernández, Mayoral Encinar, Dávila, Díez, Chamorro, Rodríguez, González Mateos, Sánchez Díaz, Sánchez García, Martín Gómez, Martínez Saavedra, Gómez, García Jiménez, de Diego, López Araña, Martín Rodríguez, Jiménez Pascual, Sánchez Merino, Abellán, Díaz Civildanes y Erenas.

Los celebrarán también las señoritas de Martín y Andrés Prada; señoras de Martín, Delgado y Romera, y viudas de Barutell, Rojas y Sánchez Martín.

Natalicio

Ha dado a luz felizmente un hermoso niño, el primero de su matrimonio, la joven y bella esposa del célebre aviador don Juan Ignacio Pombo, quien actualmente presta sus servicios en las aeronaves a las órdenes del Generalísimo. Reciban los venturosos padres nuestra más cordial enhorabuena.

Dispensario de Higiene Especial

Horas de consulta.
Hombres: lunes, miércoles y sábados, a las once.
Mujeres: martes, jueves y viernes, a las once.

Información provincial

El presidente de la Comisión Gestora de la Diputación y los demás miembros que con él colaboran en la administración provincial estudian con todo cariño el asunto de la construcción del manicomio provincial en esta población.

Según las noticias que hasta nosotros llegan, acaso muy en breve podremos informar a nuestros lectores de este asunto que tanto interesa a toda la provincia de Avila.

Del Gobierno Civil

El gobernador civil, señor Rubio, ha publicado una circular en la que ordena restringir a los casos verdaderamente graves el uso de la ambulancia sanitaria para el traslado de enfermos a la capital. En aquellos casos menos graves resolverán los alcaldes, transportando a los enfermos en cualquier vehículo.

Cuando se compruebe que la petición de ambulancia no está hecha con causa justificada, pagarán los gastos que ello ocasione el alcalde y médico de la localidad respectiva.

De enseñanza

Por la Comisión depuradora de Enseñanza se emplace para que comparezca ante ella a la maestra de Serranillos doña Elena García Menéndez.

Fiesta

Con motivo de la festividad del día mañana no se publicará EL DIA DE AVILA.

El campo es la reserva nacional de pan, músculos y sangre. La unidad, nervio y cultura. La unión de ambas, el cuerpo y el alma de la Nación.

DEL EXTRANJERO

El partido conservador inglés se transformará en nacional

LONDRES.—Refiriéndose al rumor según el cual el primer ministro tiene el propósito de abandonar su cargo una vez transcurridas las fiestas de la Coronación, los periódicos informan que uno de los últimos compromisos de Baldwin como jefe del Gobierno, consistirá en el ofrecimiento de una comida en Town Hall al Rey y a la Reina, el 25 de mayo fecha fijada para la convocatoria del Parlamento, después de las fiestas de Pentecostés. En la noche anterior Baldwin asistirá al banquete que se ofrece a los primeros ministros de los Dominios.

Se espera que Baldwin de a conocer su determinación entre el 16 al 22 de mayo. El nuevo Gobierno estaría de esta manera constituido a tiempo de poder presentarse al Parlamento en la fecha fijada.

La Prensa inglesa expresa la opinión de que el sucesor de Baldwin será Neville Chamberlain y que, de acuerdo con la tradición, los actuales ministros presentarán la dimisión. Supónese que Samuel Hoare será el futuro canciller del Tesoro, según asegura «Daily Herald» y el partido conservador desaparecerá, transformándose en un partido nacional.

La Conferencia Imperial, cuya fecha aún no se ha señalado, tal vez pueda ser inaugurada por Baldwin, asumiendo después Chamberlain la presidencia de los trabajos.

En cuanto a la composición del futuro Gabinete, se dice en los medios parlamentarios que dada la reserva impenetrable de Chamberlain, todos los augurios que se hagan corren el peligro de ser desmentidos.

El pacto franco-soviético amenazado

LONDRES.—El señor Maisky, em-

SANIDAD

Buscad siempre el aire puro y renovado; buscad el sol. Uno y otro son alimentos tan preciosos como los que tomáis en la mesa. Huid de los locales oscuros y de los mal ventilados.

Lesionada

En la clínica de la Cruz Roja ha sido curada Carmen Barbero de quemaduras en distintas partes del cuerpo.

Enfermedades en el ganado

A propuesta de la inspección provincial de Veterinaria se ha declarado oficialmente la existencia de peste perneumon exudativa en el ganado de la capital de Avila, dictando además normas para su aislamiento.

Incendio

En el domicilio del vecino de Madrid, José Durán, se produjo un incendio casual que ocasionó daño de alguna consideración, sin que hubiera que lamentar desgracias personales.

En demanda de ayuda fraternal

ESPAÑOLES: Muy próximo el momento anhelado por todos los buenos españoles de que nuestro glorioso Ejército liberte del territorio rojo a la capital de nuestra amada Patria, donde las hordas marxistas obligaron a concentrarse a la mayoría de los vecinos de nuestros pueblos, es llegado el momento de que estos se reintegren a sus hogares, y encontrándose en ellos, no solo con el problema de rehacer su vida de trabajo, sino también con el más grave de momento, de tener que reconstruir estos hogares que la guerra totalmente asoló.

El problema pavoroso que esto crea no pueden resolverlo nuestros pueblos sino es con la generosa ayuda de sus hermanos de los demás pueblos de España y con la del Estado; éste, a pesar de los enormes problemas a que tiene que hacer frente como consecuencia de la actual campaña, ha organizado por medio de sus servicios de Beneficencia la ayuda de nuestros connecinos ausentes, para que desde los primeros momentos de su repatriación sean un hecho los deseos de nuestro Generalísimo de «que no haya un solo hogar en que falle el pan».

Pero como es tanto lo que se necesita, nos dirigimos a las provincias hermanas, sobre todo a aquellas que tuvieron la suerte inmensa de no sufrir, como nosotros, en sus entrañas los horrores de la guerra, para pedirles que cada una de ellas se convierta en la madrina de uno o varios de nuestros pueblos y como tal y contando con la generosidad de sus hijos nos ayuden a resolver nuestra triste situación. Nuestros pueblos responderán a ello con lo único que puedan dar: su eterna gratitud, que harían constar en mármoles en sus plazas como expresión perpetua del agradecimiento de la generación actual y recuerdo perenne de sus hijos de mañana de lo que deben a sus madrinas de hoy.

Seguros de que España y sus hijos con su inagotable caridad nos ayudarán, nos unimos a vosotros los españoles todos, gritando de lo más profundo de nuestros pechos:

¡Viva España Imperial! ¡Viva nuestro invicto caudillo, el Generalísimo Franco! ¡Viva el Ejército Salvador!

Toledo doce de marzo de mil novecientos treinta y siete.

El Gobernador Civil de Toledo y los alcaldes de Boadilla del Monte, Navalcarnero, Móstoles, Alcorcón, Getafe, Carabanchel Alto, Carabanchel Bajo, Pinto, Valdemoro, Cien Pozuelos, Valmojado, Illescas, San Martín de la Vega, Villaverde, Pozuelo de Alarcón, Aravaca, Santa Olaya y Maqueda.

EL CAMINO DE DAMASCO

(Continuación)

Parado el carro comunista se intentó hacerle rodar por el Decreto de Marzo de 1921. ¿Cómo? Pues estableciendo un impuesto pagable en productos naturales, en vez de tomarse al cultivador, todo el sobrante como al principio, así, tendría interés en aumentar la producción y destinarla al mercado. Si eso no significa tener un amo de la tierra ¿qué es?

Va estamos, pues, de vuelta al mercado libre y al comercio libre. Y para calcular el pie del impuesto, no se ha hecho de una manera racional y democrática, esto es, señalando un porcentaje económico y reportable y recogiendo su rendimiento total, sino imponiendo un producto previo que se cifra según las necesidades del Ejército, de los obreros urbanos y de la población no agrícola y repartiendo el gravamen sobre cada labrador en forma de por cientos sobre el producto de sus tierras, pesaran lo que pesasen. ¿Qué tal? Los zares, al establecer la capitación del céntimo, fueron más razonables y humanos.

Y el derecho de propiedad rústica, es una olla de grillos. El labrador ha rechazado la explotación colectiva. Así se declaró en el Congreso comunista de Moscú, por Ossinski. Por eso las leyes agrarias representan una gran concesión a la propiedad privada.

Veamos el truco.

Una ley suprime la propiedad privada de la tierra y establece la del Estado, pero esta significa un dominio eminente, nada más. Y sabido es que una propiedad libre, completamente arbitraria y sin intervención del Estado, no existe ni en Inglaterra. El Estado es el propietario en Rusia, pero el dominio útil se reconoce al cultivador.

No se permite tomar jornaleros (con lo cual el ahorro no se destina a salarios y a remediar al trabajador), pero sí se permite el arriendo y tener asalariados en épocas de necesidad, (Manera de disimular las cosas).

Lo de la explotación asociativa y tradicional (el mir ruso y el arte), no es cosa soviética.

(Continuará)

Caja de Previsión y Socorro

Primera sociedad de su clase, fundada en España en 1.898

Fondos de garantía en 31 de diciembre de 1935

pesetas, 11.772.524,39

Ha establecido, de acuerdo con las disposiciones del Gobierno, su Dirección General provincial en

SEVILLA. Santa María de Gracia 6.—Tif. núm. 22.134

Seguros Colectivos, Ley Industrial y Agrícola, Seguros de Accidentes Individuales, Seguros de Responsabilidad Civil

AGENTE EN AVILA: DON MOISES ALONSO

ESTEBAN DOMINGO 1.—Teléfono 109